PANORAMA | Sociedad

La Guardia Civil de Córdoba, la Diputación Provincial, el IPBS, Cruz Roja, CaixaBank y Fiscalía "colaboran para mejorar la seguridad de nuestros mayores" en la provincia

Las instituciones participantes comparten estrategias para mejorar la seguridad y atención a las personas mayores que puedan encontrarse en situación de vulnerabilidad.

Redacción

Miércoles 30 de septiembre de 2020 - 17:05



El Rectorado de la Universidad de Córdoba ha acogido esta mañana la Jornada "Colaborar para mejorar la Seguridad de Nuestros Mayores" organizada por la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba, con la colaboración del Instituto Provincial de Bienestar Social de la Diputación Provincial, Cruz Roja, CaixaBank y la Fiscalía de Córdoba.

El objetivo de las mismas ha sido profundizar en el conocimiento mutuo y la colaboración para mejorar la seguridad y

atención a las personas mayores, especialmente, a las que puedan encontrarse en situación de vulnerabilidad.

La pandemia del COVID-19 ha impactado gravemente en este sector de la población y, especialmente, en las residencias de ancianos. Durante el pasado estado de alarma, la Guardia Civil tuvo como prioridad el impulso del "Plan Mayor Seguridad" de la Secretaria de Estado de Seguridad para atender con prontitud y eficacia, las situaciones de especial vulnerabilidad de este conjunto de ciudadanos.

En dicho contexto, la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba conoció un proyecto del Instituto Provincial de Bienestar Social (IPBS) de la Diputación Provincial para mejorar la atención de los mayores, sirviéndose del apoyo de las nuevas tecnologías.

Inmediatamente surgió el interés de ambas instituciones por profundizar tanto en el Plan Mayor Seguridad y la app ALERTCOPS de la Secretaria de Estado de Seguridad, como en el despliegue territorial, capacidades y vicisitudes de asistentes sociales, psicólogos y personal de atención a domicilio que actuaban en tota la provincia, principalmente en poblaciones de hasta 20.000 habitantes, todas ellas bajo responsabilidad policial de la Guardia Civil.

Este interés por estrechar la colaboración ha cristalizado en una jornada celebrada en la mañana de hoy en el salón de actos del Rectorado de la Universidad de Córdoba.

Las sesiones han sido inauguradas por la Subdelega del Gobierno en Córdoba, el Rector Magnífico de la Universidad de Córdoba, el Presidente de la Diputación, el Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil, el Presidente del Instituto Provincial de Bienestar Social de la Diputación provincial, la Presidenta de Cruz Roja de Córdoba y el Director Territorial de Caixabank.

Se ha abordado la necesidad de colaborar para atender a nuestros mayores desde la perspectiva de seguridad ciudadana (Plan Mayor Seguridad y ALERTCOPS), la asistencial (IPBS y Cruz Roja) y la de protección jurídica (Fiscalía).

En la inauguración el Rector de la UCO, tras dar la bienvenida a todos los asistentes ha agradecido que la Universidad acoja este tipo de Jornadas para profundizar y mejorar en la seguridad de nuestros mayores.

La Subdelegada del Gobierno Rafaela Valenzuela ha destacado que la pandemia nos ha hecho mirarnos al espejo como sociedad y el cuidado de nuestros mayores debe ser una prioridad ahora más que nunca.

El Presidente de la Diputación ha recordado que la pandemia ha impactado gravemente en el colectivo de mayores y como desde las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y las distintas administraciones, se ha actuado con todos los recursos para atender y garantizar la seguridad de nuestros mayores.

La Presidenta de Cruz Roja en Córdoba ha destacado que si para Cruz Roja la intervención con personas mayores es preferente, en estos tiempos de pandemia se ha convertido en prioritaria. Gracias al compromiso del voluntariado del programa de mayores de Córdoba, se pueden desarrollar los siete proyectos que Cruz Roja tiene implantados para mejorar la calidad de vida de las personas mayores en situación de envejecimiento reduciendo las desigualdades de género.

El Director Territorial de CAIXABANK ha destacado que desde la Fundación "La Caixa" contribuyen a mejorar la calidad de vida de las personas mayores, favoreciendo envejecimiento activo y saludable. Con más de 150 actividades y más de 10.960 participantes en Córdoba.

El Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba, Juan Carretero Lucena, ha destacado que "esta jornada suma sinergias entre todas las instituciones preocupadas por la seguridad y atención de nuestros mayores, por lo que la Guardia Civil está muy agradecida a todos los ponentes y a las residencias de mayores y otros compañeros de esta y otras provincias andaluzas que se han unido de forma telemática para seguir la jornada".

La primera ponencia fue impartida por el Teniente Coronel del Estado Mayor de la Guardia Civil, Miguel Cañellas, que ha desgranado los pormenores del Plan Mayor Seguridad de la Secretaría de Estado de Seguridad del Ministerio del Interior, como responsable nacional de la aplicación y seguimiento de este Plan en el ámbito de la Guardia Civil.

Asimismo, ha intervenido el Capitán de la Guardia Civil de la Secretaría de Estado de Seguridad, Francisco Alonso Batuecas, responsable de ALERTCOPS, la app de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. En su exposición ha presentado la aplicación, sus funcionalidades, novedades y la utilidad del uso en personas de edad avanzada.

Además ha intervenido el Gerente del IPBS Francisco Javier Quijada Muñoz, quien ha expuesto el servicio que presta el Instituto Provincial de Bienestar Social de la Diputación y su despliegue en la Provincia, así como las acciones que realiza hacia el colectivo vulnerable de las personas mayores.

A continuación ha intervenido la responsable Provincial del Programa de Mayores de la Cruz Roja, María Torralbo, quien ha expuesto los detalles de este programa y cómo afronta esta institución el problema de la soledad de estas personas y la atención que realiza a las mismas.

Para completar la jornada, el Fiscal Fernando Santos Urbaneja ha abordado la protección jurídica que brinda la fiscalía a las personas mayores, en su condición de especialista en colectivos vulnerables, discapacidad y bienestar mental.

La jornada, a cuya inauguración han asistido la Subdelegada del Gobierno en Córdoba, Rafaela Valenzuela, el Rector de la UCO José Carlos Gómez Villamandos, el Presidente de la Diputación Antonio Ruiz Cruz, el Teniente Coronel Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Córdoba, el Fiscal Jefe de Córdoba, Juan Bautista Calvo-Rubio, el Comisario Jefe de la Policía Nacional, Carlos Serra, la Presidenta de Cruz Roja en Córdoba, Cándida Delia Ruiz López y el Director Territorial de Caixa Bank, Juan Ignacio Zafra, ha contado con la asistencia de agentes de la Guardia Civil, personal del IPBS y de Cruz Roja y además ha podido ser seguida online a través de la plataforma de UCO DIGITAL por las Comandancias de la Guardia Civil de Andalucía y residencias de mayores de la provincia y todas aquellas con las que colabora la Fundación La Caixa.